
L’atitude des bergers 

 Nous voulons tout et tout de suite. Sans 
atendre, sans contrainte, sans entrave. A Noël 
Dieu donne tout. Il ne garde rien pour plus 
tard. Et pourtant, il n’est pas accueilli par la 
plupart des habitants de Bethléem.  C’est 
comme si le « tout » de Dieu, n’était pas le 

« tout » des hommes. Nous pourrions nous demander si Dieu ne 
commet pas une erreur en choisissant de prendre chair de notre 
chair pour nous révéler son Amour.  
 La réponse réside dans l’atitude de Joseph, de Marie, des 
bergers. Leur atitude d’accueil du don de Dieu, du don qu’est 
Dieu, manifeste au monde, même de manière discrète, que ce don 
de Dieu dépasse ininiment le « tout » des hommes. Les hommes 
en efet n’ont pas besoin de tout, mais de la vie que Dieu donne, 
cete vie qui prend chair dans le sein de la Vierge Marie, une 
naissance qui advient pour notre renaissance.  
 En ce début d’année civil, pourquoi ne pas faire le choix 
d’abandonner cete quête efrénée du « tout tout de suite », pour 
accueillir le don de Dieu. Pourquoi ne pas choisir d’adopter 
l’atitude des bergers ? Les bergers de la nuit de Noël ne 
veulent rien. Ils sont là, près de leur troupeau. Ils sont 
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En route vers le baptême.  
Samedi er déc.  à la messe de H à Mézières a eu lieu 
l’entrée en catéchuménat de Manuela. 
Le baptême d’un adulte se dessine en plusieurs 
phases  qui mènent vers Pâques. 

Le temps de l’évangélisation, avec la découverte de 

Entrée en Catéchuménat. 
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l’évangile  Manuela chemine depuis   an, aidée par une 
accompagnatrice. 
La ére étape est l’entrée en catéchuménat  à l’extérieur de l’église, le 
prêtre accueille la catéchumène et l’interroge  

Que demandez-vous à l’église de Dieu   
La Foi 

Que vous apporte la Foi   
la vie éternelle 

Puis l’accompagnatrice signe  

 le front,  
 les yeux,  
 les oreilles,  
 la bouche,  
 le cœur,  
 les épaules,  

signiiant ainsi que le corps entier s’engage. 
Cete étape est un premier engagement de la catéchumène à suivre le 
chemin que Dieu lui propose et un engagement de la communauté  
paroissiale à la soutenir. 

Dimanche de la Santé. 
Depuis , l’Église célèbre, en la fête de Notre dame de Lourdes, le 
dimanche de la santé. 
Le thème de cete année est « Témoins d’une bonne nouvelle »  
Comment être ces témoins ? 

La paroisse est présente dans les EHPAD, ou à domicile, au sein des 
aumôneries hospitalières. Plusieurs équipes existent sur notre diocèse. 
Le rôle des bénévoles est varié, que ce soit dans le « type » d’action ou le 
temps donné  

L’accompagnement aux messes dans les EHPAD, on aide les 
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personnes en fauteuil roulant, on propose à ceux qui veulent venir. 
On visite les personnes seules ou malades, je pense à une résidente qui 
venait d’avoir la visite de son ils et qui me coniait ensuite sa tristesse 
de le voir partir. 
On passe un moment avec la personne qui atendait une visite qu’elle 
n’a pas eu. 

On est à l’écoute des résidents confrontés au décès des 
personnes de la maison de retraite  ils avaient créés des 
liens, ils partageait les activités ce qui les renvoie  aussi à 

leur propre destin. 
On dit un mot aux uns et aux autres, on prend la main, ou on fait un 
sourire à celui qui ne peut plus communiquer. 
Le dimanche, il n’y a pas d’activités alors certains résidents sont 
contents de jouer à la belote avec un de nous. 
On peut aider au jeu du loto  ou seconder l’animatrice dans une activité. 
On échange  avec les familles qui ont parfois des diicultés à venir faire 
des visites ou qui soufrent de voir leur parent diminuer. 
On signale à la Sœur Marie-Anne les personnes dont la santé s’altère  le 
sacrement des malades pourra être donné. 
Dans la rencontre, il y a  une présence  fraternelle et quand on repart, on 
a donné un peu de soi mais on a reçu tellement plus, ainsi chaque 
bénévole essaie d’être ce témoin de La Bonne Nouvelle! 

Retraite sacerdotale. 

Sur tes murailles Jérusalem, j’ai posté des veilleurs ! 
 Avec l’abbé François Valentin, nous avons rejoint bon nombre de 
nos confrères et notre archevêque pour vivre ensemble notre retraite 
sacerdotale. Nous nous sommes retrouvés à l’abbaye de Sept Fons dans 
le diocèse de Moulins, après les messes dominicales, pour ce temps 

d’écoute du Seigneur, de prière, de relecture de notre 
ministère. Nous avons pu ainsi proiter du cadre champêtre de 
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l’abbaye, du silence, de la prière et de 
la présence des moines  dont les 
/  lirtent avec la trentaine 

d’années ! . Une magniique 
impression de ferveur 
particulièrement lors de l’oraison 
communautaire, lorsque l’abbatiale 
est plongée dans le noir avec pour 
seul lumière, les veilleuses des stalles 

pour éclairer une recherche du Seigneur dans le silence et les saintes 
Ecritures. Nous avons pu nous aussi, prêtres du diocèse de Bourges, 
nous laisser entraîner dans ce mouvement qui conduit en la présence 
du Seigneur.  
 Pour alimenter ce temps de retraite, la prédication était assurée 
par Mgr Maupu, évêque émérite de Verdun. Ce dernier a prêché sur 
les chapitres  et  de Saint Luc. 
 Le vendredi , nous avons repris nos routes respectives pour 
retrouver le champ de la mission. 

A Rome, le Synode est terminé  
Mais il doit continuer dans les Eglises locales 

 

Le Pape a présidé dans la basilique Saint Pierre de Rome, 
la messe de conclusion du Synode sur les jeunes le 
dimanche  octobre. Le document inal a été voté le 
samedi. Il comporte  pages et  articles. Ils ont été 

approuvés à ta majorité des deux tiers sauf ceux concernant la morale 
sexuelle, la participation des femmes dans l'Eglise et l'accueil des 
homosexuels qui ont été approuvés à une majorité plus faible. Ce texte 
a été jugé un peu trop rébarbatif par le Pape qui a adressé une 
letre aux jeunes  « Nous sommes surs que vous êtes prêts à 
vous impliquer avec votre joie de vivre, pour que vos rêves se 

Synode sur les jeunes  
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réalisent concrètement dans votre vie quotidienne et dans notre 
histoire humaine. . . .Que nos faiblesses ne vous découragent pas, que 
les fragilités et les péchés ne fassent pas obstacle à votre foi. L'Eglise et 
le monde ont un besoin urgent de votre enthousiasme. » 

Les jeunes auditeurs du Synode ont dit, tout au long de l'Assemblée, 
leur satisfaction de l'accueil qu'ils ont reçu et de la place qui leur a été 
laissée. Les craintes d'une présence symbolique des jeunes se sont 
révélées infondées. Ils ont mis de l'ambiance, n'hésitant pas à pousser 
des cris de joie quand une intervention était appréciée. Le Pape l'a fait 
remarquer en disant le samedi  Merci aux jeunes qui ont apporté leur 
musique, façon diplomatique de dire vacarme. » 

Le frère Aloïs, prieur de la communauté de Taizé, invité au Synode , se 
réjouissant de l'ambiance fraternelle a dit  « Je pense que la présence 
du Pape a beaucoup aidé. Une présence humble à presque toutes les 
réunions et aussi pendant les pauses. Le matin, il était là, presque une 
demi-heure avant le début des sessions. Il était là et tout le monde 
pouvait aller parler avec lui. » 

Une jeune américaine apporte la conclusion du Synode  « Maintenant 
que le Synode est ini, une question  quand chaque évêque va-t'-il 
organiser des sessions d'écoute avec tes jeunes de son diocèse pour 
entendre leur histoire, répondre à leurs questions et les écouter ?  
C’est la prochaine étape.. » 

 Frères et sœurs, nous tenions 
à vous adresser nos plus sincères 
remerciements pour votre 
contribution à la collecte de notre 

paroisse. Ces dons sont irremplaçables dans le fonctionnement 
de notre paroisse, des dons qui vous le savez, sont afectés 
directement à l’activité missionnaire de notre paroisse.  

           Un grand merci !                Abbé Loïc JAOUANET 
                                                                        Le conseil Economique                            

Paroisse Notre-Dame 

De 

Châtillon sur Indre 
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Je m’appelle Sœur Marie Emma, née Stéphanie TANGHE , 
j’ai  ans. Je suis rentrée chez les Missionnaires de la Charité Sœurs de 
Sainte Mère Teresa de Calcuta  en juillet  et je fête cete année mon 
jubilé d’argent, c’est-à-dire qu’il y a juste  ans que j’ai fait profession 
religieuse à Rome le  décembre . 

J’ai d’abord été envoyée en Grèce où je suis restée  ans, et 
après mes vœux perpétuels à Calcuta, je suis revenue en France et dans 
des pays voisins Espagne et Suisse .  En , après une année de 
formation à Calcuta, j’ai été envoyée en Afrique, tout d’abord en 
République Démocratique du Congo Kinshasa  et depuis février  
au Tchad N’Djamena . 

Notre mission à N’Djamena est très belle. Nous sommes une 
communauté de  sœurs  indiennes,  
camerounaise,  malgache,  nigérienne et 
moi . Nous servons toujours les plus 
pauvres des pauvres, selon notre charisme. 
Nous avons un petit centre d’accueil pour 
femmes malades du SIDA et/ ou de la 
tuberculose, deux maladies qui font des 
ravages en Afrique. 
Nous donnons aussi des colis alimentaires 

aux familles les plus nécessiteuses, ainsi que des bouillies riches en 
protéines aux enfants et aux malades. Mais nous allons aussi beaucoup 
à l’extérieur,  rendre visite aux pauvres, à domicile. Et puis, nous aidons 
aussi à la paroisse. Nous sommes juste à côté de la paroisse Sainte 
Teresa de Calcuta !! C’est la plus grande des  paroisses de 
N’Djamena, avec  âmes dont  enfants ! . Trois sœurs sont 
impliquées au service de la catéchèse. A Pâques il y a eu  baptêmes 
jeunes et adultes  et un peu plus de  baptêmes de petits 

enfants. Sur la paroisse, il y a  scouts et guides, les Cœurs 

Au service des plus pauvres des pauvres 

 



Vaillants et Ames Vaillantes, la Légion de Marie, une centaine de 
servants de messe, une cinquantaine de petites «quêteuses», deux 
chorales, une pastorale familiale, des porteurs de communion aux 
malades,  C.E.B. Cellules d’Evangélisation de Base …etc… Mais nous 
n’avions qu’une petite chapelle pour  personnes. Nous célébrons la 
Messe sous les arbres. Nous aimerions aussi inir le mur entourant la 
terrain. Il n’y a pas encore de presbytère. Notre curé est un jeune 
Polonais Fidei Donum qui loge dans une paroisse voisine. 

Je reviens chez moi tous les  ans ! A dans  ans ! 

Récollection d’AVENT des équipes 
d’accompagnement des funérailles 

Ce jeudi  décembre , les membres des équipes 
d’accompagnement des funérailles étaient invités à se rassembler dans 
la salle paroissiale de Mézières pour un temps de ressourcement. 
Toute mission d’Église nécessite d’être analysée, évaluée pour mieux 
comprendre comment grandir dans la Foi et ainsi mieux comprendre 
notre relation avec DIEU. 

Après un tour de table de présentation de chaque participant, 
nous avons donc pris le temps de nous metre à l’écoute de la Parole de 
Dieu pour mieux découvrir ce qui est premier dans notre foi. 

C’est avec trois textes du prophète Isaïe que nous avons cheminé. 
Isaïe, dont le nom signiie « Le Seigneur sauve » est un prophète. Il est le 
porte parole de Dieu. Il décrypte les évènements de son temps à la lueur 
des écritures en employant beaucoup d’images. 

Et, nous, prophètes par notre baptême, avons-nous cete 
distance avec ce que nous sommes ? 

 8 
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L’AVENT  c’est un temps de vigilance, d’atente et un temps de 
témoignage.  
Avec le premier texte, Isaïe , -  nous découvrons que ce qui conduit 
à la mort permet alors de vivre. C’est comme une résurrection, c’est la 
perspective du Salut. 
La joie du Salut n’occulte pas la liberté de l’homme. Tout homme est 
libre d’accueillir Dieu qui l’appelle. 
Le monde conduit à Dieu et nous avons à vivre dans ce monde. 
Dans le deuxième texte, Isaïe , -  nous voyons que l’atitude du 
prophète varie selon le contexte. Etre prophète c’est être le porte-voix 

du Seigneur. Et nous, que faisons-

nous lorsque nous rencontrons les 
familles en deuil ? Que leur 
témoignons-nous ?  
Le troisième texte, Isaïe , -  
nous permet d’entrevoir l’émergence 
d’un monde nouveau.  
En accompagnant les familles en 
deuil, nous avons à témoigner de 
notre espérance en ce monde 
nouveau. 
Merci, Seigneur, de nous avoir 

permis de recevoir et de méditer toutes ces paroles d’espérance. Nous 
pouvons repartir, fortiiés pour mieux accomplir notre mission auprès 
de nos frères dans la peine.  
Avant de nous séparer, nous nous sommes retrouvés dans l’église de 
Mézières ain d’y célébrer la messe et de conier au Seigneur toutes nos 
intentions de prières. 

Madeleine Reulier 
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Qu’ils soient UN ! 

Pour rendre grâce ensemble pour l’œuvre de 
Dieu dans le sacrement du mariage, venez tous….  

 

A la Saint Valentin 2019 !! 

Samedi  février 9 

 

h : Méditation dans l’église de  
Mézières en Brenne 

 

 

 

8h  : Messe dans l’église en action de 
grâce pour le sacrement de mariage 

Suivi d’un apéritif dinatoire à la salle 
paroissiale avec dégustation de vin 
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Pour cete deuxième  réunion des jeunes du Doyenné Brenne-

Touraine, Baptiste le Soleil et Caire de la Lune, avaient un temps 
superbe qui a fait le joie de tous. 
D’entrée de jeu, et avec le franc-parler dont il a le secret, le Père Loïc 
a rappelé aux participants l’importance d’une bonne tenue de cete 
réunion, surtout lorsque nous sommes aussi nombreux. Son message 
a été entendu  une atmosphère sereine et recueillie a prévalu tout au 
long de l’Eucharistie. A la in de cete célébration, Sœur Anne-

Gabriel a partagé avec les participants l’histoire de l’appel qu’elle a 
personnellement vécu pour rejoindre la Communauté des Sœurs de 
Saint Jean  ce fut un moment d’intense émotion. 

Cete journée avait pour thème  la 
Parole de Dieu, comment cete 
Parole s’adresse à moi 
aujourd’hui ? Trois périodes de 
rélexion ont été animées autour de 
ce thème, par petits groupes d’une 
dizaine de jeunes chacun. 

Tous se sont retrouvés, jeunes, parents et animateurs, en in de 
réunion à l'église de La Madeleine pour célébrer une louange et 
remercier Dieu de nous avoir ainsi permis de partager ce qui est 
essentiel dans notre vie de chrétien  l’écoute de la Parole. 
Tous se sont retrouvés, jeunes, parents et animateurs, en fin de 
réunion à l'église de La Madeleine pour célébrer une louange et 
remercier Dieu de nous avoir ainsi permis de partager ce qui est 
essentiel dans notre vie de chrétien  l’écoute de la Parole. 
  

Rencontre des jeunes du Doyenné 
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Messes du Dimanche 

12 

 

Paroisse de Buzançais Châtillon Mézières 

Sam. 5 janvier 2019  
Dim. 06 janvier 

    Epiphanie 

  
 9h30  Azay le Ferron 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
  

11h00  Châtillon 

18h00  Mézières    
 

Sam. 12 janvier2019 
Dim. 13 janvier 

  

10h30 Sougé St Hilaire 

  
11h00  Buzançais 

Messe des familles 

18h00  Clion  
  

11h00  Châtillon 

18h30  Mézières    
 9h30 Martizay 

Sam. 19 janvier 2019  
 

 

Dim. 20 juillet 

     
 

 

9h30  Argy St Vincent 
11h00  Buzançais 

  

11h Le Tranger 
      St Vincent 
18h00  Clion   
  

11h00  Châtillon 

Messe des familles 

 

 

 

h3  Paulnay  
Messe des familles 

Sam 26 janvier 2019 

 

Dim. 27janvier  

10h00 Ste Gemme 

Saint Vincent 
9h30 St Lactencin 

Saint Vincent 
11h00 Buzançais 

h  Clion 

 

 

 Châtillon 

 

h  M zi res 

 

h3  Azay le Ferron 

Sam. 2 Février  
 

 

 

Dim. 3 Février 

  

 10h30 Arpheuilles + St 
Vincent et présentation 
Jésus au temple  
 

9h30 St Genou 

11h00  Buzançais 

  

 

18h00  Clion  
  

 

 

11h00  Châtillon 

 

18h00 Mézières 

 

 

9h30 Martizay 

 

Sam. 9 Février 

 

Dim. 10 Février 

   
 

9h30  Palluau 

11h00  Buzançais 

11h00 Clion St Blaise 

18h00  Clion  
  

11h00  Châtillon 

 

18h00 Mézières    
9h30  Azay le Ferron 

Sam. 16 Février 

 

 

Dim. 17 Février 

 

   
 

 

09h30 Vendoeuvres 

11h00  Buzançais 

  

11h00 St Blaise Fléré 

 

 

 

11h00  Châtillon 

11h30 St Blaise Azay 

18h30 St Valentin à 

Mézières 

09h30 Martizay 

Sam. 23 Février 

Dim. 24 Février 

 

09h30 Argy 

11h00 Buzançais 

18h00 Clion 

 

11h00 Châtillon 

 

18h00 Mézières 

09h30 Azay le Ferron 

Samedi 2 Mars 

Dimanche 3 Mars 

11h30 St Blaise à Cléré 

 

11h00 Buzançais 

Messe des familles 

18h00 Clion 

 

11h00 Châtillon 

Messe des familles 

18h00 Mézières 

09h30 Martizay 



13 

Messes en semaine   

Mardi 1 

 

11h00 

18h00 

Buzançais  
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 2 
16h00 

16h00 

Hôpital de Buzançais 

Hôpital de Châtillon 

Jeudi 3 
8h45 

 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

 

Vendr. 4 11h30 Buzançais  

Mardi 8 18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon  

Mercr. 9 16h00 Hôpital Châtillon 

Jeudi 10 8h45 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 11 11h30 Buzançais  

Mardi 15 
11h30 

18h00 

Buzançais  
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 16 16h30 Maison de Retr. de Clion 

Jeudi 17 8h45 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 18 11h30 Buzançais  

Mardi 22 
11h30 

18h00 

Buzançais 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 23 16h00 

 

Hôpital Châtillon 

 

Jeudi 24 PAS  DE MESSE 

Vendr. 25 11h30 Buzançais  

Vendr.1 11h30 Buzançais  

Mardi 5 
11h30 

18h00 

Buzançais 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr.6 
16h00 

16h00 

Hôpital Châtillon 

Hôpital Buzançais 

Jeudi 7 18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 8 11h30 Buzançais à l’immaculée 

Mardi 12 11h30 Buzançais 

Mercr. 13 16h00 Hôpital Châtillon 

Jeudi 14 PAS DE MESSE 

Vendr. 15 11h30 Buzançais 

Mardi 19 
11h30 

18h00 

Buzançais 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 20 
16h00 

16h30 

Hôpital Châtillon 

Maison retraite Clion 

Jeudi 21 

 
18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 22 11h30 Buzançais 

Mardi 26 18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 27 16h00 Hôpital Châtillon 

Jeudi 28 16h00 Maison retraire Mézières 

   

   

Janvier 2019 Février 2019 

Mars 2019 

Vendredi 1er 11h30 Buzançais 

Mardi 5 
11h30 

18h00 

Buzançais à l’Oratoire 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercredi ,6 
16h00 

16h00 

Hôpital Châtillon 

Hôpital Buzançais 

Jeudi 7 18h00 Villiers 

Vendredi 8 11h30 Buzançais à l’Oratoire 

 

Mardi 29 
11h30 

18h00 

Buzançais  
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 30 16h00 Hôpital Châtillon 

Jeudi 31 16h00 Maison Retraite Mézières 



L’Eglise dans le monde 

Nouvelles brèves du  
5 octobre au  novembre 

EUROPE: 
Vatican : 
Le samedi  septembre est parue la liste des membres du nouveau 
dicastère pour les laïcs, la  famille et la vie. Les laïcs y siègent en très 
forte majorité. 
Le Pape a canonisé le dimanche  octobre sur la place Saint Pierre sept 
nouveaux saints dont le Pape Paul VI et Mgr Romero en présence de 
nombreux salvadoriens. 
Le dimanche  novembre c'était la deuxième journée mondiale des 
pauvres. Le Pape a célébré la messe et dans son homélie il a appelé à 
entendre le cri des pauvres alors que « une poignée de riches fait des 
banquets avec ce qui, en justice, revient à tous ». Puis, après la messe il 
a invité  pauvres à un repas dans la grande salle d'audience Paul 
VI. Ce repas avait été offert par l'hôtel Rome Cavalieri, l'un des plus 
luxueux de la ville. 
 

France : 
 

A la veille de l'Assemblée d'automne, la Conférence des évêques de 
France a fait paraître un rapport sur la lutte contre la pédophilie dans 
l’Eglise 

L’assemblée des évêques à Lourdes a débuté le  novembre par 
l’audition des victimes d'abus sexuels dans l'église. Elle a décidé de 
créer une commission d'enquête sur ces abus, une commission qui 
serait indépendante et présidée par une personnalité remarquable. Elle 
souhaite créer un fond financier d'indemnisation des victimes. D'autres 
sujets ont été discutés  les migrants, la loi de bio-éthique, la réforme 

des structures de l'Eglise et la Conférence a choisi un 
nouveau secrétaire général de la Conférence des évêques en 14 

 



la  personne de Thierry Magnin, recteur de l’Université catholique de 
Lyon 

Le mardi  novembre, la Conférence des évêques, dans un 
communiqué, indique que Jean-Marc Sauvé sera le président de la 
Commission sur les abus sexuels dans l'Eglise. Jean-Marc Sauvé est 
vice-président honoraire du Conseil d'Etat où il a fait toute sa carrière. 
Il est  actuellement président du conseil d'administration des 
Apprentis d'Auteuil. Il a la charge de désigner les membres de cette 
commission et doit rencontrer Mgr Pontier pour préciser les objectifs 
de la commission et étudier les moyens nécessaires à son bon 
fonctionnement. 
  Dans les grandes villes, des jeunes fondent et animent ce qu'ils 
appellent des bars cathos. Ces débits de boisson d'inspiration 
chrétienne sont réquentés par des jeunes de toutes opinions, outre la 
boisson, on y trouve des conférences, de la musique folk, même un bal 
ou encore une initiation au bricolage, à la menuiserie. Il y en a deux à 
Paris, un à Lyon, à Toulon, à Saint Etienne, à Lille et à Grenoble.  
  Suites aux diférents évènements liés au mouvement des « gilets 
jaunes », Monseigneur Ponthier, président de la Conférence des 
Evêques de France a rédigé un communiqué intitulé « Nous sommes 
tous responsables du dialogue ». Soulignant les profonds changements 
« qui marquent notre société », constatant le malaise provoqué par des 
choix politiques mal compris et un climat de méiance vis-à-vis des 
institutions, Monseigneur Ponthier rappelle la nécessité du dialogue 
qui ne peut jamais être remplacé par la violence.  Des pistes de 
rélexions sont proposées par les Evêques de France autour de  
questions.  
 

A S I E 
 

Cambodge :  
 

 C’est en  que les Kmers rouges ont  pris le pouvoir 
interdisant toute religion.  Prêtres et religieux ont du s'exiler. 
Avec la défaite des Kmers rougs par les armées du Vietnam 15 

 



Samedi  février 9 

A l’occasion du rassemblement autour de St Vincent, 
patron des vignerons, nous célébrerons la fête de la 
présentation de Jésus au Temple, fête de la vie 
consacrée, à Arpheuilles à h . La célébration 
commencera par la bénédiction des cierges puis la 
procession dans l’église.  

Invitation pour la présentation de  
Jésus au temple 

et une nouvelle constitution rétablissant la liberté religieuse en , 
l'église catholique renait  peu à peu. On compte  catholiques en  
majorité des catholiques vietnamiens qui ont fui les persécutions du 
régime vietnamien. Cependant  à  jeunes cambodgiens se 
présentent chaque année au catéchuménat et sont baptisés. 
 

 Pakistan :  
  Asia Bibi cette mère de cinq enfants qui  avait été condamnée à mort 
pour blasphème a été acquittée par la cour suprême le  octobre. 
Libérée, elle espère rejoindre sa famille secourue  par l'Eglise en détresse. 
Malheureusement, elle ne peut quitter le Pakistan  elle est en lieu sûr, 

Appel aux catholiques de France 

À l’heure où nous écrivons, notre pays n’est pas encore sorti de la crise 
dite « des gilets jaunes »  crise révélatrice d’un malaise 
très profond et très ancien, qui engendre une grave 
déiance envers les responsables politiques. Il serait à 
coup sûr très dommageable que cete situation délétère 
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se prolonge. Mais chacun sent, plus ou moins confusément, que la 
sortie de crise sera diicile car les enjeux sont tout autres que 
conjoncturels  il en va de notre capacité collective d’espérer et de bâtir 
l’avenir. Comme nous l’écrivions il y a deux ans, « il faudrait être 
sourds ou aveugles pour ne pas nous rendre compte de la lassitude, 
des frustrations, parfois des peurs et même de la colère, intensiiées 
par les atentats et les agressions, qui habitent une part importante des 
habitants de notre pays, et qui expriment ainsi des atentes et de 
profonds désirs de changements. Il faudrait être indiférents et 
insensibles pour ne pas être touchés par les situations de précarité et 
d’exclusion que vivent beaucoup sur le territoire national »[ ]. 
Nous constatons que notre démocratie manque de lieux d’échange et 
de rélexion qui pourraient permetre l’émergence à une large échelle 
de suggestions positives élaborées ensemble. L’afaiblissement de 
nombreux partis politiques et un recul signiicatif de l’engagement 
syndical contribuent à ce déicit. Où nos concitoyens trouveront-ils 
des lieux appropriés pour ce travail si urgent ? 

L’Église catholique dispose d’un maillage de milliers de paroisses, 
réparties sur l’ensemble de notre territoire et riches de la présence de 
multiples mouvements, aumôneries et associations de idèles. Lieu de 
prière, en particulier liturgique, la paroisse est aussi par nature et par 
vocation la « maison de famille fraternelle et accueillante » [ ] pour 
tous et la « famille de Dieu, fraternité qui n’a qu’une âme » [ ]. À ce 
moment de notre histoire, nous pouvons le montrer et apporter notre 
contribution pour aider notre société tout entière à surmonter la crise 
qu’elle traverse. Sans se substituer aux politiques, l’Église ofre un 
espace pour faire grandir la fraternité. 

Notre proposition 

Nous sommes à quelques jours de Noël, mais dès maintenant il est 
possible d’entreprendre une rélexion qui pourra se poursuivre tout le 
temps nécessaire, en lien avec tout ce qui se déroulera sur le territoire. 
C’est maintenant que nos concitoyens ont besoin de débatre 
entre eux et de disposer de lieux pour le faire. 
C’est pourquoi nous vous proposons, dans les semaines à 
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venir, de susciter partout où ce sera possible des groupes d’échanges et 
de propositions en invitant très largement d’autres personnes, 
partageant ou non notre foi, qui peuvent être intéressées d’y participer 
et d’y apporter leurs idées. Pour ce travail, à titre de pistes de rélexion, 
nous vous suggérons les cinq questions suivantes : 
 

/ Quelles sont selon vous, en essayant de les hiérarchiser, les causes 
principales du malaise actuel et des formes violentes qu’il a prises ? 

/ Qu’est-ce qui pourrait permetre aux citoyens dans notre démocratie 
de se sentir davantage partie prenante des décisions politiques ? 

/ Quels sont les lieux ou les corps intermédiaires qui favoriseraient 
cete participation ? 

/ Quel « bien commun » recherché ensemble pourrait fédérer nos 
concitoyens et les tourner vers l’avenir ? 

/ Quelles raisons d’espérer souhaitez-vous transmetre à vos enfants et 
petits-enfants ? 

 

Nous vous suggérons de transmetre vos réponses à vos élus. Votre 
évêque lui aussi sera heureux d’en être informé. 

Le 11 décembre 2018, 
Le Conseil permanent de la Conférence des évêques de France 

Mgr Georges PONTIER, Archevêque de Marseille, président de la CEF 

Mgr Pierre-Marie CARRÉ, Archevêque de Montpellier, vice-président de la CEF 

Mgr Pascal DELANNOY, Évêque de Saint-Denis, vice-président de la CEF 

Mgr Michel AUPETIT, Archevêque de Paris Mgr Jean-Pierre BATUT, Évêque de Blois 

Mgr François FONLUPT, Évêque de Rodez Mgr Stanislas LALANNE, Évêque de Pontoise 

Mgr Philippe MOUSSET, Évêque de Périgueux Mgr Benoît RIVIÈRE, Évêque d’Autun 

Mgr Pascal WINTZER, Archevêque de Poitiers 

Immaculée Conception à PELLEVOISIN 

 Le  Décembre est la fête de l’Immaculée Conception. Cete 
année, cete date tombant un samedi, c’est le vendredi  que nous 
nous sommes retrouvés à PELLEVOISIN, pour prier la Vierge 
Marie avec toutes les paroisses de notre Doyenné  Brenne-

Touraine  Châtillon, Buzançais, Mézières et Ecueillé. 
La messe à H était concélébrée par le Père François-

Valentin, oiciant principal, par le Père Loïc, et par les 18 

 



Pères Jean-Emmanuel, Marie-Geofroy, Jean-Théotokos et Eric, de la 
Communauté Saint-Jean   ce qui nous valut une belle procession d’entrée de 
ces six prêtres, de blanc vêtus en l’honneur de la Vierge Marie, et une 
cérémonie bien priante. 
 La feuille de messe qui nous était distribuée avait pour titre  « FETONS 

LA LUMIERE AVEC MARIE ». Cete 
lumière nous l’avons eue en profusion 
dans cete église paroissiale de 
Pellevoisin, bien éclairée, bien leurie et 
bien chaufée…   Isabelle Vandamme 
animait nos chants,  Gérard de 
Montigny tenait l’orgue de l’église.  
 Nous avons entendu les lectures 
du jour  le livre de la Genèse relatant 

la parole du Seigneur adressée à Adam après qu’il eut mangé le fruit de 
l’arbre, puis la letre de St Paul nous redisant que nous avons été choisis et 
bénis par Dieu, et enin l’Evangile de St Luc nous plongeant  dans le Mystère 
de l’Annonciation. 
 Le Père Loïc nous a partagé son homélie.  Elle était centrée sur notre 
quête de Dieu, recherche qui nous semble souvent bien diicile ! Mais il nous a 
rappelé que c’est Dieu notre Père qui nous cherche en premier, chacun  là où il 
est,  chacun là où il en est dans son chemin de foi. Le texte de la Genèse nous 
montre Dieu cherchant Adam  « Où es-tu donc ?».  Dieu n’est pas Celui dont 
Adam et Eve ont peur ! Dieu est Celui qui se laisse chercher. Et dans l’annonce 
de l’Ange Gabriel à Marie  « Je te salue, Marie », Dieu vient à Marie, qui le 
recherchait, elle qui a été préservée du péché. Dieu vient vers Marie  dans la 
douceur  et la certitude de son choix  « Marie, mère de la Vie, mère de Dieu, 
mère de Miséricorde, et bien sûr NOTRE mère, en cete fête de l’Immaculée 
Conception ».  
 Avant la bénédiction inale, le père Marie-Gefroy, curé d’Ecueillé et frère 
de St Jean, nous a rappelé que le père François-Valentin, arrivé cet automne du 
Sénégal, est au service des paroisses de Châtillon, Buzançais, Mézières. Il a 
également présenté les  frères de St Jean présents avec lui, dont le père Jean-

Emmanuel, recteur du Sanctuaire Notre-Dame de Miséricorde. 
 C’est le père Jean-Emmanuel qui nous a invités à participer, 
comme chaque année, à la procession dans les rues de Pellevoisin. 
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Toute la pluie du ciel était tombée pendant la messe une grâce ! , et le ciel, 
balayé par le vent et  presque étoilé, nous a permis de marcher dans les rues au 
sec…  !   En tête de procession, deux jeunes des BESSES portaient sur leurs 
épaules le brancard leuri où était ixée la statue éclairée de la Vierge. Nous 
avons tous suivi sur les bas-côtés des rues pour ne pas gêner la circulation, en 
répondant aux chants, dizaine de chapelet, ou litanies de la Vierge,  qui se sont 
succédés, et entonnés par Sœur Pascale de la Communauté St Jean. Sa jolie 
voix nous incitait tous à chanter avec joie les bienfaits de Marie, accompagnée 
aussi par les voix des autres sœurs de la Communauté. 
 Pendant cete procession, il était possible de se confesser  à l’un ou 

l’autre des prêtres présents, qui avaient revêtu 
l’étole violete pour le sacrement de la 
Réconciliation. 
Les  bas-côtés des rues étaient aussi éclairés 
par des bougies que le vent n’avait pas réussi  
à éteindre !  posées par des habitants ou 
commerçants de Pellevoisin, que le Père Jean-

Emmanuel ne manquait pas de venir saluer au 
passage, montrant ainsi que nous étions tous 
unis avec eux dans cete procession derrière la 
Vierge. En passant devant la Maison d’accueil 
médical, nous avons prié pour les résidents 
ateints d’Alzheimer, et en passant devant les 
boutiques, ou restaurants, nous avons prié 
pour les commerçants de la ville  Et bien sûr 

pour toutes nos intentions personnelles et particulières. 
 La procession se termina aux portes du réfectoire du Sanctuaire, dans 
lequel tous ont pu déguster la traditionnelle soupe à l’oignon préparée par des 
dames compétentes... ! Les conversations entre tous furent bien chaleureuses, 
et chacun repartit avec le sourire, heureux d’avoir pu fêter entre « croyants », 
entre « chercheurs de Dieu » la Solennité de l’Immaculée Conception.     

Eisabeth Meunier 
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NOS JOIES   

Obsèques  

 Samedi  janvier à Clion Jaya,Ella, June 

 BOUDSOCQ 

 

  Octobre à Châtillon sur Indre Noël Nicaud 

  Octobre à Châtillon sur Indre Nicole Moreau  

  Octobre à Clion sur Indre  Nicole Piaud 

  Novembre à Cléré du Bois Maxime Assally 

  Novembre à Clion sur Indre Andrée Bourgognon 

  Novembre à Châtillon sur Indre    André Galland 

  Novembre à Châtillon sur Indre Monique Dauphin 

  Novembre à Fléré la Rivière Maurice Coulon 

  Novembre à Fléré la Rivière Pierre Potier 

  Novembre à Clion sur Indre Michel CHARMETEAU 

  Décembre à Châtillon sur Indre Christian MORIN 

  Décembre à Châtillon sur Indre Louise Blanchandin 

  Décembre à Châtillon sur Indre Yvonne Méreau 

  Décembre à Châtillon sur Indre Alain Boulay 

Baptêmes  

NOS PEINES 
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Paroisse Notre Dame de Châtillon sur Indre  
27b, place Mgr Lenoir 

36700 Châtillon sur Indre 

02 54 38 75 56 

notre-dame.chatillon@diocese-bourges.org 

                                        

                                         janvier  à h   
                                    à la salle paroissiale 

                                        Abbé Louis Charpentier,  
                                    route de Bellevue 

 

 

Soirée 

Fraternelle 

Paroissiale 

Apéritif dinatoire 

Témoignage et partage! 
Prière !! 

Fraternité !!! 

 

Cete année, témoignage : « servir le Christ à  
l’hospitalité » et une étape de baptême  

d’une catéchumène adulte  
pendant notre soirée ! 
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2 0 1 9 

Au PRESBYTERE de CHATILLON sur Indre 

€ reversé par bouteille, pour aider à financer  
le pèlerinage des jeunes du doyenné à Lourdes 

LES VINS 

Côte de Bordeaux rouge  

 .  € +  € =        
.  € 

 Cadillac rouge 

vieilles vignes vieilli en fût   

 .  € +  € =       .  € 

 Cuvée de pèlerins de 
Compostelle  rouge     tête 
de cuvée       
tarif promotionnel   

.  € + € =       .  € 

 Liquoreux tradition  

 .  € +  € =       .  € 

 Cadillac   
une étoile guide hachette  
tarif promotionnel   

 9 € +  € =     .  € 

 Sec Sauvignon    

 .  € +  € =               
.  € 

 Rosé  

 .  € +  € =    .  €      
  

Pour toute commande : 
* en gros volume, merci d’appeler le  ropriétaire 
Alain Girotti ou au Presbytère de Buzançais : 
02.54.84.05.19. 
*Possibilité de commande et livraison aux 
presbytères de Buzançais, Mézières et                

Pour les chèques :  
Merci de mettre 2 ordres :  

Pour les bouteilles : SCEA Girotti 
Pour l’€ supplémentaire : 
Doyenné de Brenne Touraine 

VENTE  DIRECTE  PAR  LE  PRODUCTEUR 

PRESBYTERE DE CHATILLON 

Vendredi 15 Février 2019 : de 18h à 19h 

Samedi 16 Février : de 10h à 18h 

Dimanche 17 Février : de 9h30 à 11h  
et après la messe jusqu’à 12h30 
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Le Père Loïc Jaouanet, 
Le Père François-Valentin 

ainsi que toute l’équipe de rédaction de Paroisse 
en Flamme » 

  

vous présentent  

tous leurs Vœux 
 pour cette nouvelle 

 année 2019. 

 


